
 

 

 

 

 

 

 

 

令和 5年度 第 2回 学校運営協議会 開催 
向寒の候 日頃は学校運営にご協力いただき、誠にありがとうございます。 

さて、第 2回学校運営協議会を 10月 26日（金）に行いましたので、概要をお伝えいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

（会議資料の一部） 

◼ 学校運営協議会委員参加者（敬称略）           

古田 治（小合地区民生児童委員会長）、稲月正樹（小合地域コミ協副会長）、大竹悦子（保護司） 

近藤陽一（小合中学校同窓会副会長）、澤田賢二（小合ブロック青少年健全育成会会長） 

太田公仁（校長）、山形 享（教諭、進行）、古川雅美（地域教育 Co.）、井浦博男（同左） 

 

1. 授業参観（委員による） 

会議の前に参加委員で１年生～３年生の授業を参観しました。 

   
１年生（野菜作り）     2年生（道徳）       ３年生（道徳） 

 

2. 太田校長あいさつ（学校の最近の様子）  

新型コロナウイルス対応については、5 月から位置づけが「５類感染症」に移行したことを受け、マス

ク着用が個人の判断になりました。体育祭や合唱祭には CS 委員も参加していただくことができまし

た。しかし、9 月には１学年で学級閉鎖もあり、コロナ、インフルエンザともに今後も注意する必要が

あります。修学旅行については、今年度は東北方面にバスの旅でしたが、来年度は関西方面に行く予

定です。 

 

新潟市立小合中学校 
令和 5 年 11 月 2７日（月） 
発行 小合中 CS 事務局 

◆ 次第 

1 授業参観 14：45～ 

2 開会のあいさつ（校長）15：00～ 

3 学校説明 15：05～   

（1） これまでの教育活動について 

（2） 学校中間評価について 

4 その他 15：45～ 

（1） 次回開催について（合同会） 

（2） 他 

5 閉会（連絡事項の伝達）15：55～ 

裏もご覧ください 



3. 学校説明 

（1） これまでの教育活動について（地域協働の推進を中心に） 

校庭にポプラ、メタセコイヤなどの大木があり、電線に架かるため剪定いたしました。 

地域協働については、今年度の新たな取組として次の 3 点を紹介いたします。 

① 3 年生は総合学習で１０／３（火）薬科大学を見学しました。午後、中学校から自転車 15 分で現地

に行きました。とても良い活動だったので今後も続けたいと思います。 

② 2 年生は農産物の生産、販売を体験しました。昨年はコミ協芸術祭の際に無人販売でしたが、今年は

コミ協の協力を得て、１１／１２（日）午前コミ協芸術祭にさつまいもとかぼちゃを販売させていた

だくことができました。 

③ １１／１５（水）育成会講演会には、長崎秋葉区長から講話をいただく予定です。 

（2） 学校中間評価について 

学校評価説明資料を基に重点項目について説明がありました。「学力の向上」については、主にタブレ

ットを使用する授業づくりについて。「自立を促す生徒指導の推進」については、主に学級活動、生徒

会活動、学校行事などの特別活動の活性化について。「特別支援教育の推進」については、主に教室掲

示や支持・発問の形式化など基礎的環境整備の充実を図る活動について。 

各委員として次のような意見や提案がありました。 

① 修学旅行時の部屋割（男女別）について、着替え等は男女別。 

② 地域連携について今後 SDGｓも参考にしていきたい。 

③ 特別支援教育が充実していることが分かった。小合小学校では花夢里と共同で活動しており、小合

中学校も野菜の種を採って翌年作るなど地域協働の取組みの掘り下げを行うと良いと思う。地域と

してどんな学校にしていきたいか、もう少し委員の方から意見をお聞きする時間をとった方が良い

と思う。 

④ 先生方はきめ細かな取組みを行っているが、LGBT などについてはいじめに対する配慮が必要と思

う。 

⑤ 地域協働は始まったばかりだが、他のコミ協などは地域の祭りなどにつなげているところもある。

今後地域の特色を生かし農産物の販売など、SDGｓのアイデアを生かし広げていきたい。 

⑥ 制服など校則の見直しは良い取組み。体育祭などで保護者が参加できるプログラムがあると良い。 

⑦ 秋葉区全体で「未来ビジョン」を作っており、小合中学校生徒も小合の未来、秋葉区の未来を考え

ており、11 月 15 日長崎秋葉区長様の講演と中学生との対話も考えている。 

（3） その他 

部活動の地域移行については、令和 8 年 4 月から（現在の小学 6 年生が中学 3 年生になった時）学

校の部活動は教員のできる範囲内で行うことになり、野球・バスケット・バドミントンなどでレベル

の高い、競技力を目指す場合には外部団体のクラブに入ることを保護者に話す段階になっており、入

学説明会等でお話ししたいと考えている。 

4. その他 

次回（第 3 回）開催について（合同会について）は１２月７日（木）１４時３０分～１６時３０分、集

中討議「生徒指導」子どもたちの現状と課題、フリートーク「きらめき運動から見る子どもたち」をテ

ーマとして、小合地区コミュニティセンターで、小合小中学校 3 校合同開催の予定です。開催時添付資

料を持参いただきたい。 

5. 閉会のあいさつ  

第 4 回協議会を 2 月に予定しています。    

以上、第 2回「学校運営協議会、略称 CS」の内容をお伝えいたしました。今後も宜しくお願いいたします。 


